

ENTREVISTA AL GM ERNESTO FERNÁNDEZ ROMERO

April 19, 2020

Categorías: Entrevistas, Revista



Ernesto Fernández Romero nació el 23 de enero de 1983, en Málaga. Pasó por la escuela de C/ Malpicas cuando era todavía un niño, el cuál despuntó por su desparpajo en el juego y continuó su entrenamiento con el GM Manuel Rivas, afincado en Marbella. Desde muy joven iba los fines de semana a dar sus lecciones a Marbella, gran sacrificio por su parte y por la de su familia que lo veía marchar el viernes y hasta el domingo no lo verían otra vez. Campeón en todas las categorías de Andalucía, campeón de España cadete en 1997, y decimoquinto en el campeonato del mundo sub 18 de 2000. Consiguió conquistar el gran reto de ser gran maestro, siendo el primer malagueño en conseguirlo, al igual que el título de maestro internacional. Es un reconocido entrenador de ajedrez de élite y jóvenes promesas, considerado como el mejor entrenador nacional en estos momentos.





Libro favorito

El principito (quizás porque fue el primer libro que leí, me lo regaló mi padre)

Película que te haya hecho llorar

Siete almas

Serie que te haya impactado

La verdad que no soy de ver muchas series...no me gusta empezar y no acabar el mismo día, por eso prefiero películas. Aunque hace poco vi la serie "Vis a vis" y me gustó.

Deporte que te guste y que practiques

Siempre practiqué muchos deportes, de pequeño hacia natación y ajedrez al mismo tiempo (incluso era mejor en natación que en ajedrez), luego, empecé a correr, pero tuve una lesión en la planta del pie por correr en asfalto, así que ahora suelo ir al gimnasio todos los días para hacer pesas.

Primer libro de ajedrez

Los tomos de GRAU "Tratado general de ajedrez"

¿Cómo de sacrificado te resultó llegar a FM, MI y GM?

La verdad que ser M.F lo hice sin mucho sacrificio, incluso M.I. tampoco me costó tanto (aunque ya estudiaba bastantes horas)

Lo que me resultó verdaderamente muy sacrificado fue conseguir las normas de G.M. y sobre todo posteriormente el Elo para completar el título.



Tuve que meter muchas ...muchas horas... y sobre todo realizar un buen entrenamiento psicológico, aparte de miles de viajes y estar fuera de casa por bastante tiempo.

¿Tienes carnet de conducir?

Sí.

¿Vives las 24 horas del día pensando en el ajedrez?

No, es cierto que dedico muchas horas...pero cuando dejo de hacer ajedrez entonces trato de no pensar ni hablar de ajedrez para despejarme.

¿Te ha servido el ajedrez para ligar o ha sido al contrario, al decir me gusta el ajedrez, o soy ajedrecista, te han rechazado por friki?

Bueno, el ajedrez me ha servido para ligar en los torneos de ajedrez con otras chicas que también juegan al ajedrez. Pero fuera del mundo del ajedrez no, más bien te ven como alguien raro e incluso te preguntan ¿y se puede vivir de eso?



¿Cuál crees que es un nivel óptimo para dedicarse profesionalmente al ajedrez?

Para dedicarse única y exclusivamente a competir en torneos hay que tener 2700 de Elo.

Pero el ajedrez tiene muchas otras vías...

No solo competir en torneo es la única forma de tener ingresos para un ajedrecista, sino que también se puede compaginar la competición con muchas otras actividades como dar clases, grabar material para internet, trabajar para portales o páginas web, organizar eventos, simultáneas etc...

Cuenta alguna anécdota ajedrecista tuya

Mi viaje a Rusia (Torneo Aeroflot)

Yo estaba muy feliz de ir a competir contra los jugadores rusos por primera vez... siempre se dijo que hasta que no pisas suelo ruso y participas en un torneo... pues no eres del todo un jugador duro de ajedrez 😊

Pues bien, allí fui.

Recuerdo que salí de Málaga con vuelo dirección Madrid...posteriormente tenía un vuelo directo Madrid-Moscú.

Pues bien...estaba ilusionado y tal... además todo apuntaba muy bien!

Me recibieron en la compañía aérea Aeroflot con la pregunta ¿va usted a competir en el torneo de ajedrez? Lo cual me sorprendió, ostras!! aquí hasta la compañía aérea saben de la existencia del torneo de ajedrez.

Estaba feliz, ¡me sentía un famoso! ¡Aquí valoran al ajedrecista! Pensé que para ellos era igual que ser futbolista en España.

Bien, una vez llegado a Moscú, aterriza el avión y paso el control de visado etc.

Nuevamente me preguntan si soy ajedrecista, contesto con alegría y no me hacen esperar y me pasan ¡rápido!

¡Yujuuuu! Aquí sí que saben tratar a los ajedrecistas. 😊

¡Todo iba genial!

Hasta que tras salir de la cinta con mi maleta empezaron los problemas...

La persona de la organización me hizo esperar en el aeropuerto muchas horas, posteriormente me llevó al hotel donde también tuve que esperar una cola interminable, me retuvieron el pasaporte para supuestamente completar los datos de hospedaje en el hotel...y eso resultó un truco maravilloso...ya que al no darme el pasaporte, me vi obligado a pasear sin pasaporte... donde a acto seguido me esperaba la policía moscovita!!!

Me detuvieron, me pidieron el pasaporte, no lo tenía encima, me empezaron a pedir dinero a cambio de dejarme ir o iría al calabozo y casi no acaba bien la historia!!

¡Por suerte! Escapé vivo y pude llegar a la primera ronda...todo esto con -27 grados de temperatura cada día.

Mezclado con una partida durísima contra un rival ruso muy molesto 😊

Así que rápido empecé a pensar en que quizás no se trata tan bien en Rusia al ajedrecista y decidí ese mismo año ir a Cuba.

Pasar de -27 y nieve a +30 y humedad del clima tropical.



¿Cómo es irse los fines de semana fuera de casa para dar clases con Manuel Rivas, con tan poca edad?

Era super divertido!! Nadie me obligaba a ello, lo hacía porque me lo pasaba bien. El problema no era ir a estudiar ajedrez con Manolo...el problema era la vuelta a casa cansado y tener que hacer la tarea de la escuela.

¿Cuál consideras tu mejor partida en tu carrera?

Mi partida con blancas contra Deep Sengupta en el Open de Sevilla de 2012

¿Cómo es entrenar a Paco Vallejo, al hasta ahora mejor jugador español?

Es un trabajo duro, constante y sacrificado pero también lleno de alegrías.

¿Cómo se siente uno al ser el primer Gran Maestro Malagueño y entrenar a futuros GM?

Bueno, completar el título de gran maestro me llenó de alegría, emoción y satisfacción.

Completar mi objetivo desde pequeño fue genial, pero también me llenó de alegría ver a mi familia y seres queridos felices. Fue casi más emocionante!!

En cuanto a entrenar futuros G.M. bueno, no sé... siempre entreno con el mismo cariño a todos sean o no futuros G.M, pero me alegra ver como los jóvenes en cierto modo...siguen mis pasos.

Cuando yo empecé a competir y salir de Málaga nadie lo hacía, yo fui el primer maestro internacional y también el primer gran maestro...pero ahora ya tenemos en la ciudad a varios maestros internacionales por ejemplo...yo entrené o vi ajedrez con todos ellos...así que en cierto modo podríamos decir que dejé mi granito de arena en el ajedrez mostrando a las nuevas generaciones una forma de mejorar y competir.

¿Recuerdas la frase "tú no ves, tú levanta"?

Sí, claro! Me la dijo uno de mis maestros de pequeño en la escuela de ajedrez de calle Malpica en Málaga (Tamas Georgadze)

¿Cómo te sentiste la primera vez que te llamaron para dar una simultánea?

Sí, cómo no recordarlo, fue vuestro club hace algunos años el que confió en mí para tal fin. Por mi parte estaba feliz y con ganas de pasar un rato divertido con los jugadores de dicha simultánea

Pero al mismo tiempo también nervioso por querer hacerlo lo mejor posible, ya que, no quería defraudar a nadie.

No me gusta perder ni en simultáneas (...risas...) Siempre quiero ganar todas las partidas y varias veces me han derrotado.

Tras todo este tiempo nuestra bandera esta casi cayendo y la entrevista llega a su fin. Como siempre ha sido un placer pasar un tiempo con tan amable y noble persona, que siempre nos recibe con la mejor de las sonrisas y dispuesto para todo.

Gracias por todo y hasta pronto.

Un abrazo del club Chaturanga.
